



Communiqué de presse

Jeudi 11 mai 2023

MONDIAUX DE PARAPENTE J-10 : L'ÉQUIPE DE FRANCE DÉPLOIE SES AILES

Prêts, soudés, impatients mais concentrés, les pilotes de l'Équipe de France de parapente de distance - constituée de 6 pilotes français titulaires et de 2 pilotes remplaçants - sont bien décidés à mener la danse sur leur territoire natal. À 10 jours des 18èmes championnats du monde de parapente de distance, l'entraîneur de l'Équipe de France, Julien Garcia, se confie sur son état d'esprit et celui de son équipe.

LE SENS DU COLLECTIF

Lors de la conférence de presse de l'annonce des Mondiaux de Parapente 2023, le jeudi 20 avril dernier, Jean-Louis Coste, président de la FFVL, rappelait l'importance du collectif dans la discipline du parapente. Pour exceller lors de cette épreuve de distance, l'Équipe de France devra faire preuve de son sens du collectif, de l'écoute et de l'observation pour parvenir à se hisser sur le haut du podium. Dans la discipline du parapente, voler en groupe s'avère un avantage de taille. Les voiles des autres parapentistes permettent de repérer la présence de thermiques afin de s'y insérer. Les thermiques, dans le jargon technique, sont des courants d'air chauds qui montent dans l'atmosphère. Ils permettent ainsi aux pilotes de prendre de l'altitude et de prolonger leur vol.

Les palmarès respectifs de Méryl Delferrière, Constance Mettetal, Luc Armant, Honorin Hamard, Baptiste Lambert et Maxime Pinot, sans oublier Julien Wirtz et Pierre Rémy, les deux remplaçants, ainsi que leur quête de performance et leur motivation pourraient être les clés de la réussite comme l'explique leur entraîneur, Julien Garcia : *« Nous voilà fin prêts ! Devant l'objectif majeur que constitue ce mondial nous avons l'honneur de réunir dans une même équipe : le premier... le deuxième... le troisième... le quatrième du classement mondial chez les garçons et la première et la troisième du classement féminin. Quand on doit laisser (avec beaucoup de peine) Julien Wirtz et Pierre Rémy respectivement 8e et 9e mondial sur le banc, c'est que l'on a la qualité et la densité qu'il faut pour aller chercher une victoire. »*



Pour télécharger les visuels, cliquez-dessus

LE PÔLE ESPOIR DE FONT-ROMEU : UNE GENÈSE DE LA PERFORMANCE

Le Pôle Espoir de Vol Libre de Font-Romeu, anciennement le Centre National d'Entraînement en Altitude (CNEA) est un dispositif de préparation et d'accès au sport de haut niveau mis en place conjointement par le Ministère de la Jeunesse et des Sports et la FFVL. Basé dans les Pyrénées Orientales, le Pôle Espoir a pour objectif de préparer les jeunes à la compétition et de détecter ceux qui présentent un fort potentiel de progression dans l'activité. Ce dispositif permet de combiner scolarité et entraînement sportif. Méryl Delferrière, Constance Mettetal et Maxime Pinot, autrement dit la moitié de l'Équipe de France de parapente, ont pu bénéficier de cet entraînement intensif.

LES MOTS DU COACH

À l'approche des Mondiaux, Julien Garcia, entraîneur de l'Équipe de France de parapente de distance se livre sur ses ressentis :

« Les positions de favori sont souvent difficiles à assumer... A fortiori à domicile et en parapente. La pression sera présente tous les jours et nous devons nous préparer à vivre avec. La connaissance du terrain n'est pas forcément un avantage. L'aérodynamisme se vit et se comprend au jour le jour, situation par situation. L'envie de faire bien / trop bien ou à l'inverse, la peur d'échouer devant son public peut aussi emmener à la faute. Nous devons garder du sang froid et de la discipline. C'est un mondial. Gagner restera de toute façon un très gros challenge. Qui sait ce qui peut vraiment se passer ? Nos concurrents les plus sérieux seront sans doute les Italiens et les Allemands. Ils montent en puissance à la faveur de ligues nationales de compétition très efficaces. Ils sont très forts. Cet événement s'annonce passionnant. Archi favoris sur le papier, il va falloir aller chercher la force de nous dépasser collectivement. Éviter les pièges. Je crois en cette équipe, cette grande bande de copains soudés, solidaires et bienveillants. Tous plus forts et plus malins



Julien Garcia, coach de l'Équipe de France de parapente de distance

les uns que les autres. C'est la dernière ligne droite. À présent, il nous tarde vraiment d'attaquer ce championnat. Nous ferons tout pour représenter dignement la Fédération Française de Vol Libre, la France et assumer notre statut de leader à domicile. Rendez-vous à Chamoux ! »

INFOS PRATIQUES

- Du 20 mai au 3 juin 2023
- À Chamoux-sur-Gelon, en Savoie, entre Grenoble et Albertville
- Vivez les championnats du monde de parapente en direct sur www.paragliding.tv
- Venez découvrir le monde du vol libre avec des ateliers d'initiation
- Pour plus d'informations sur le programme des animations de la base de vie, [cliquez-ici](#)
- Pour comprendre le principe d'une manche en parapente de distance, [cliquez-ici](#)

PHOTOS

Libres de droit pour utilisation presse et magazines avec respect du copyright © Karine Dupureur



[Pour télécharger le dossier de presse de la FFVL, cliquez-ici.](#)

[Pour télécharger le dossier de presse des mondiaux de parapente, cliquez-ici.](#)

Pour toute information sur les disciplines >> contactcom@ffvl.fr

CONTACT PRESSE

AGENCE LIGNE BLEUE

Stéphanie ANDRÉ - Dana GLOAGUEN
stephanie@agencelignebleue.fr - 06 84 79 76 01
dana@agencelignebleue.fr - 07 82 54 31 38



federation.ffvl.fr

Fédération Française de Vol Libre



Delta



Parapente



Cerf-volant



Kite



Boomerang

1 place du Général Goiran 06100 Nice - Agrément Jeunesse et Sport N°75S131